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вои соседи по планетевои соседи по планетевои соседи по планетевои соседи по планетевои соседи по планете Россияне высказалисьРоссияне высказалисьРоссияне высказалисьРоссияне высказалисьРоссияне высказались
за сокращениеза сокращениеза сокращениеза сокращениеза сокращение
рабочего днярабочего днярабочего днярабочего днярабочего дня
осенью и зимойосенью и зимойосенью и зимойосенью и зимойосенью и зимой
Больше половины россиян высказа-
лись за сокращение стандартного
восьмичасового рабочего дня
на один час осенью и зимой.
Эту идею поддержали 56 процентов
жителей страны. » 55555

ТТТТТ
Всемирный день домашних животных отмечает-
ся ежегодно 30 ноября. Он не относится к госу-
дарственным праздникам и не является выход-
ным днем, но от этого не становится менее
важным, ведь его цель - напомнить обществу
об ответственности за каждую жизнь на этой
планете. В России он получил свое признание
лишь в 2000 году. Ежегодно этот день отмеча-
ют все счастливые обладатели домашних пи-
томцев, ветеринары, кинологи и те, чья дея-
тельность направлена на предотвращение
жестокого обращения с беззащитными суще-
ствами.

Домашним животным, живущим бок о бок с человеком,
необходима его поддержка, забота и уход. Взамен они дарят
нам свою привязанность и радость общения. Любимый пи-
томец часто заменяет своему хозяину близкого человека,

спасая от одиночества и грусти, снимая стресс, а иногда и
защищая от врагов. Мало кто может так бескорыстно лю-
бить и быть преданным своему хозяину.
Человек приручил диких животных еще во времена камен-

ного периода. Первым из одомашненных животных стал волк
- предок современной собаки. Люди поняли, что лай собак
отпугивает других, более опасных зверей, от их жилища и
стали использовать собак в качестве охраны от врагов. С тех
пор собака - лучший друг и помощник человека.
А вот история сближения человека и кошки гораздо запу-

таннее. По одной из версий, древние люди приручили кошку
для того, чтобы она охотилась на надоедливых грызунов,
уничтожающих урожай. По другой - кошки «сами приручи-
лись». Они быстро смекнули, что у человека всегда есть еда.
А там, где есть пища, водятся и грызуны. Поэтому исследо-
ватели спорят до сих пор, кто же приручил кого первым: че-
ловек кошку или наоборот. Сегодня эти пушистые питомцы
входят в тройку самых популярных животных для дома.

Подготовила Анна ТЮРИНА

Регион открылРегион открылРегион открылРегион открылРегион открыл
отделениеотделениеотделениеотделениеотделение
для беременныхдля беременныхдля беременныхдля беременныхдля беременных
с Cс Cс Cс Cс COOOOOVID�1VID�1VID�1VID�1VID�199999
Отделение на 50 коек полностью
оборудовано для женщин и малышей.
Потоки рожениц полностью разделены:
для женщин с коронавирусной инфек-
цией, нуждающихся в акушерско-
гинекологической помощи, выделен
второй этаж акушерского корпуса
больницы. » 33333

СЕГОДНЯ -

ВСЕМИРНЫЙ ДЕНЬ

ДОМАШНИХ ЖИВОТНЫХ

Область ждётОбласть ждётОбласть ждётОбласть ждётОбласть ждёт
итогов переписиитогов переписиитогов переписиитогов переписиитогов переписи
Первые результаты Всероссийской
переписи населения станут известны
уже в январе 2022 года. 14 ноября
завершилась первая "цифровая" пере-
пись населения. В Ленинградской
области в течение месяца работали
около 4 тысяч переписчиков
и контролеров, инструкторы в МФЦ
и волонтеры. »55555

основная подписка
на районную газету

"Красная звезда"
на 1�е полугодие 2022 года.

Во всех отделениях
Почты России, в редакции,

у почтальнонов, на сайте
podpiska.pochta.ru
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В этот деньВ этот деньВ этот деньВ этот деньВ этот день
50 лет назад50 лет назад50 лет назад50 лет назад50 лет назад
“Красная звезда”“Красная звезда”“Красная звезда”“Красная звезда”“Красная звезда”
сообщала...сообщала...сообщала...сообщала...сообщала... » 44444
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Школьная библиотека  это больше,
чем просто хранилище книг

Заседание комиссий по обсуждению библиотечных проблем.

«Очень жаль, что Россия утрати-
ла статус самой читающей стра-
ны мира, - отметила, открывая за-
седание, председатель комиссии
по историческому, культурному и
духовному наследию, развитию
туризма Галина Куликова. - Мы
движемся вперед, книги за про-
шедшие годы изменили не только
содержание, но и форму подачи,
стали привычными аудиокниги,
книги электронные.
Изменилась и роль библиотек как

организаций, которые хранят кни-
ги и занимаются книговыдачей
населению, сегодня они стали цен-
тром культурных мероприятий,
инициатив, проведения самых раз-
личных социально значимых ме-
роприятий. Но в своей работе биб-
лиотеки сталкиваются с рядом
проблем, и цель заседания - со спе-
циалистами обсудить пути реше-
ния этих проблем и выработать
действенные рекомендации».
«Школьная библиотека - особое

учреждение, работающее одно-
временно в рамках сферы обра-
зования и сферы культуры, что

Чем живут школьные
библиотеки Леноблас-
ти, с какими трудно-
стями сталкиваются
и какие задачи решают
в своей работе, обсуди-
ли в ходе совместного
заседания комиссии
по историческому,
культурному и духовно-
му наследию, развитию
туризма и комиссии
по образованию, моло-
дежной политике,
патриотическому
воспитанию, физкуль-
туре и спорту обще-
ственной палаты
Ленинградской облас-
ти, специалисты
и работники библиотек
образовательных
учреждений региона.
Обсуждение состоя-
лось 16 ноября на базе
учреждения культуры
Ленобласти «Библио-
тека Алвара Аалто»
в г. Выборге.

сказывается на формате их рабо-
ты и задачах, которые они реша-
ют», - подчеркнула во вступитель-
ном обращении к участникам
встречи председатель комиссии
по образованию, молодежной по-
литике, патриотическому воспи-
танию, физкультуре и спорту Ве-
роника Каторгина. Безусловно,
школьные библиотеки должны
становиться центрами притяже-
ния и реализации инициатив, но
при этом важно учитывать разли-
чия в условиях работы и возмож-
ностях школьных библиотек в раз-
ных частях и поселениях Ленинг-
радской области, в том числе от-
даленных, считает председатель
профильной комиссии.
«Библиотека - это место, куда

люди приходят не только за кни-
гой, но и пообщаться, поделиться
планами и идеями, - рассказывает
член общественной палаты, дирек-
тор библиотеки А. Аалто Елена
Рогозина. - Вокруг нас всегда со-
бирается очень много творческих
людей, здесь рождаются очень
интересные проекты, которые ста-
новятся системными и из года в
год мы их реализуем». Особен-
ность школьных библиотек в том,
что они работают в соответствии
с законодательствами о библио-

течном деле и об образовании, ве-
дут огромную работу по комплек-
тованию, проводят различные ме-
роприятия, библиотечные уроки,
формируют фонды художествен-
ной литературы для школьников,
литературы для саморазвития и по
интересам. Библиотека А. Аалто в
своей работе «идет одним стро-
ем, в ногу и в одном направлении»
со школьными библиотеками. В
учреждении создан отдел внеста-
ционарного обслуживания, имею-
щий 36 передвижных библиотек
и работающий в первую очередь
со школьными библиотеками.
Фонды - это очень важно, но са-
мое главное в любой библиотеке -
работающие в ней люди, утверж-
дает Е. Рогозина.
«Имея желание и возможности,

можно сотворить чудеса», - утвер-
ждает библиотекарь школы п. Воз-
рождение Татьяна Боровикова.
Она рассказала, как на базе школь-
ной библиотеки и центра «Точка
роста» в сельской школе удалось
создать информационно-библио-
течный центр, в работу которого
вовлечены и учащиеся, и педаго-
ги, а сама библиотека стала твор-
ческим центром с газетой и меди-
ацентром. О том, как организова-
на работа с детьми, чтобы научить

их любить книгу и литературу в
целом, проинформировала и пред-
ставитель одной из крупнейших и
переполненных учащимися школ
области - МОУ «Ново-Девяткинс-
кая СОШ № 1», главный библио-
текарь Лора Павлоградская.
Опытом работы библиотек-«пе-

редвижек», организации онлайн-
мероприятий и виртуальных экс-
курсий при организации взаимо-
действия со школами Выборгско-
го района поделилась заведующая
отделом внестационарного об-
служивания МАУК «Библиотека
А. Аалто» Елена Анисимова.
Темы мероприятий - краеведение,
история, этнография, так, для ре-
бят проводят адаптированные по
возрасту занятия по темам: «Про-
фессии старого Выборга», «Жи-
вотные в архитектуре старого Вы-
борга», «Быт старого Выборга:
промыслы и еда» и многим дру-
гим.
Общую ситуацию в регионе пред-

ставила заведующая информаци-
онно-библиотечным отделом
ГАОУ ДПО «Ленинградский обла-
стной институт развития образо-
вания» Наталья Самыловская. Се-
годня в Ленобласти 386 школьных
библиотек и создано 35 информа-
ционно-библиотечных центров.

Библиотека - это неотъемлемая
часть системы образования, без
которой школа не может суще-
ствовать, к сожалению, иногда эта
роль недооценивается. В числе
проблем школьных библиотек
представитель науки назвала низ-
кое качество фондов, техничес-
кое отставание, особенно в сель-
ской местности, недостаток кад-
ров. Так же как и сама школа,
школьная библиотека выполняет
воспитательную функцию, а по-
тому сегодня ей нужен сотрудник
образованный, владеющий новы-
ми технологиями и, главное, ув-
леченный. Новая профессия, ко-
торой обучают желающих рабо-
тать в школьных библиотеках, на-
зывается «педагог-библиоте-
карь», однако не все школы мо-
гут себе позволить взять на рабо-
ту так нужного работника - в ма-
леньких школах зачастую на биб-
лиотеку полагается половина или
четверть ставки. В школах-гиган-
тах ставок больше, но при такой
нагрузке все равно недостаточно.
Выступающая привела примеры
школ, где в библиотеке работают
1-2 библиотекаря при количестве
учащихся 1500-2000 тысячи че-
ловек. Для тех, кто не боится
трудностей и хочет совершен-
ствоваться в профессии школьно-
го библиотекаря, в ЛОИРО созда-
на система повышения квалифи-
кации: в онлайн- и офлайн-режи-
мах можно получать новые зна-
ния и умения, проходить курсы,
подготовленные в содружестве с
Президентской библиотекой им.
Б. Н. Ельцина, Институтом куль-
туры, Центральной библиотекой
им. А. С. Пушкина, современны-
ми информационно-библиотеч-
ными центрами Санкт-Петербур-
га и Ленобласти, детской и взрос-
лой областными библиотеками и
различными издательствами.
Результатом заседания комиссий

общественной палаты будут ре-
комендации, подготовленные на
основании прозвучавших замеча-
ний и предложений, однако сами
инициаторы обсуждения, подво-
дя итоги, отметили: тема школь-
ных библиотек важная и комплек-
сная, а значит, работа только на-
чинается.

О. БЕЗБОРОДОВА,
пресс-служба

общественной палаты ЛО

В пилотном режиме поста-
мат - оборудование для ав-
томатизированной выдачи
заявителям готовых доку-
ментов - начал работу в
этом году в Гатчинском
МФЦ. Сегодня таким спо-
собом можно получить до-
кументы по 21 услуге, в
ближайшее время плани-
руется увеличить количе-
ство услуг, по которым до-
кументы могут быть выда-
ны с помощью постамата,
до 100. Также до конца
года планируется запус-
тить сервис еще в двух фи-
лиалах МФЦ.
Сервис значительно эко-

В МФЦ готовые документы выдаёт постамат
ПРЕСС-СЛУЖБА  ГУБЕРНАТОРА  И  ПРАВИТЕЛЬСТВА  ЛЕНИНГРАДСКОЙ  ОБЛАСТИ  СООБЩАЕТ

Всё больше полу-
чателей услуг
в многофункцио-
нальных центрах
выбирают поста-
мат для выдачи
готовых докумен-
тов. Сотрудники ресурсного центра «Мастерская свободы»

вместе с сообществом петербургских блогеров провели 15
экосубботников и благоустроили территорию возле род-
ников - установили 5 столов, 10 скамеек и 15 информаци-
онных щитов. Всего в расчистке и благоустройстве терри-
тории родников приняли участие 25 волонтеров. Компа-
нию энтузиастам составил неофициальный туристический
символ Ленинградской области - лось Лосилий.
Проект реализуется на средства гранта губернатора Ле-

нинградской области.
География проекта охватила 10 районов Ленинградской

области: Тосненский, Гатчинский, Приозерский, Ломоно-
совский, Волосовский, Всеволожский, Кировский, Кинги-
сеппский, Лужский и Волховский.
Миссия проекта «Чистые родники Ленинградской облас-

ти» - привлечь внимание общественности к заботе об ок-
ружающей среде и чистоте воды родников. Ранее в под-
держку проекта прошел онлайн-квест «По следам чистой
воды Ленинградской области», в котором приняло учас-
тие более 100 человек. Мероприятия откликаются на тема-
тику «Года чистой воды», которым объявлен в регионе
2021 год.

Возле родников 
комфортная

инфраструктура
15 родников благоустроили в регионе в
рамках экологического проекта «Чистые
родники Ленинградской области».

Фото предоставлено автором

номит личное время заяви-
телей и исключительно
прост в использовании.
При обращении за услугой
клиенту предлагают на вы-
бор получить ее через по-
стамат или обычным спо-
собом. После того как при-
дет смс-сообщение о го-
товности документов, зая-

витель в удобное время
приходит в МФЦ и само-
стоятельно забирает их из
ячейки.
Экономия личного време-

ни, возможность приват-
ного получения докумен-
тов, минимизация контак-
тов с другими посетителя-
ми, отсутствие очередей -

для пользователей преиму-
щества очевидны и особен-
но актуальны в период се-
зонного роста заболевае-
мости и действующих ка-
рантинных ограничений. С
момента установки поста-
матов в Гатчине ими вос-
пользовались более 240 за-
явителей.
Руководство областного

МФЦ, в свою очередь, от-
мечает, что в процессе эк-
сплуатации нового обору-
дования уменьшаются тру-
дозатраты, сокращается
количество вовлеченных
сотрудников и повышает-
ся не только эффектив-
ность работы, но и каче-
ство оказания услуг.
Опыт применения поста-

матов МФЦ Ленинградс-
кой области отметили в
Минэкономразвития РФ, а
многие регионы готовы
взять его на вооружение -
руководство МФЦ уже де-
лится своими наработками
с коллегами. C
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В Старой Ладоге запущена система интеллектуального уличного
видеонаблюдения для обеспечения общественной безопасности.

На главной улице и въезде
в поселение установлены
11 камер. Также организо-
ван канал передачи дан-
ных в «Региональный мо-
ниторинговый центр», рас-
положенный в Кировске и
управляющий единой сис-
темой интеллектуального
видеонаблюдения Ленинг-
радской области.
Камеры позволят органи-

зовать контроль обще-
ственной безопасности
жителей и гостей Старой
Ладоги. Ежегодно достоп-
римечательности одного
из древнейших городов
Руси посещает около 130
тысяч туристов.
«Современные средства

видеонаблюдения в сово-
купности с системами ана-
литики видеоконтента по-
зволяют фиксировать мно-
жество действий и объектов,
в том числе территорию и
события на ней, движение
транспортных средств, и
дают возможность автома-
тически предупреждать
ответственных руководи-

В финале второго Всерос-
сийского чемпионата по
производительности со-
ревновались 26 команд от
предприятий, вузов, реги-
ональных органов власти и
центров компетенций. Со-
ревнования проходили в
рамках национального
проекта «Производитель-
ность труда».
Ленинградскую область на

Чемпионате представляли
эксперты Регионального
центра компетенций и спе-
циалисты Центра развития
промышленности области.
Основная часть конкурса

проходила в бизнес-симу-
ляторе. Участники управ-
ляли тракторным заводом.

ПРЕСС-СЛУЖБА ГУБЕРНАТОРА  И  ПРАВИТЕЛЬСТВА  ЛЕНИНГРАДСКОЙ  ОБЛАСТИ СООБЩАЕТ

Детям региона �
консультации специалистов

Педиатрического университета
Специалисты Санкт-Петербургского госу-
дарственного педиатрического медицинско-
го университета организуют консультации
учреждений здравоохранения Ленинградской
области по передаче опыта и компетенций
для оказания помощи пациентам.

Ректор университета,
главный неонатолог Минз-
драва России Дмитрий
Иванов посетил Гатчинс-
кий перинатальный центр
при Ленинградской облас-
тной клинической больни-
це. «Ленинградская об-
ласть активно развивает
педиатрическую службу и
в том числе Перинаталь-
ный центр. Все рекоменда-
ции, которые были даны с
нашей стороны, учтены.
Сегодня в Гатчине прово-
дится больше половины
всех родов на ранних ста-
диях в Ленинградской об-
ласти, созданы условия для
выхаживания детей, растет
квалификация сотрудни-
ков», - отметил Дмитрий
Иванов по результатам ра-
бочей поездки.

Председатель комитета по
здравоохранению Ленинг-
радской области Сергей
Вылегжанин выразил го-
товность региона разви-
вать взаимодействие с Пе-
диатрическим университе-
том. «В частности, мы до-
говорились о комплексной
диспансеризации детей в
отдаленных районах реги-
она. Таким образом, мы
сможем проверить их со-
стояние здоровья и при не-
обходимости направить
для углубленного осмотра
и лечения в Педиатричес-
кий университет, который
является научно-исследо-
вательским и клиническим
центром страны», - под-
черкнул Сергей Вылегжа-
нин.
Дмитрий Иванов добавил,

что Ленинградская об-
ласть держит высокую
планку в организации дис-
пансеризации и опыт реги-
она является показатель-
ным. «Очень важно, чтобы
проблемы выявлялись на
ранних стадиях, когда не
упущено время и есть воз-
можность сохранить здо-
ровье. Это возможно толь-
ко в педиатрии, у детей,
ведь серьезные болезни
взрослых - часто из-за от-
сутствия лечения в раннем
возрасте», - резюмировал
главный неонатолог.

Область развивает
систему видеонаблюдения

Область взяла «серебро»
по производительности

Команда Ленинградской области заняла
второе место на Всероссийском чемпиона-
те по производительности.

Игроки разрабатывали
маркетинговую стратегию,
определяли направления
производства, ценовую
политику. Симулятор учи-
тывал направления работы
конкурсантов, корректи-
руя условия рынка.
Областная команда заняла

второе место в номинации
«РОИВ/РЦК», а также по-
лучила приз Ассоциации
европейского бизнеса -
обучение для сотрудников
регионального РЦК.
Региональный центр ком-

петенций в сфере произво-
дительности труда (РЦК)
создан на базе Центра раз-
вития промышленности
Ленинградской области и

занимается содействием
реализации на территории
области национального про-
екта «Производительность
труда». Сегодня на сопро-
вождении экспертов РЦК
уже 11 предприятий регио-
на, также специалисты про-
водят обучение бережливым
технологиям команд пред-
приятий на «Фабрике про-
цессов».
Всего во втором Всерос-

сийском чемпионате по про-
изводительности приняли
участие 120 команд из 52
регионов России, в том чис-
ле 14 команд региональных
центров компетенций и 6 от
органов власти. Мероприя-
тие организовано командой
образовательной програм-
мы «Лидеры производитель-
ности» в рамках националь-
ного проекта «Производи-
тельность труда».

телей ведомств и админис-
трации, служб правопоряд-
ка о различных нестандарт-
ных ситуациях. В регио-
нальную систему видеонаб-
людения уже объединены
более 1000 камер. Благода-
ря участию «Ростелекома»
в данном проекте 11 видео-
камер, соответствующих
установленному комитетом
стандарту, появились и в
Старой Ладоге», - рассказал
председатель комитета циф-
рового развития Ленинград-
ской области Андрей Сыт-
ник.
В настоящее время к ре-

гиональной системе присо-
единены уже более 1030
камер. Планируется под-
ключить к единой системе
видеонаблюдения региона
ещё более 2000 камер. В
их числе - системы мони-
торинга и видеоконтроля
муниципальных образова-
ний, социально значимых
объектов, учреждений
культуры, а также видео-
домофонов и терминалов
«гражданин-полиция».

СПРАВКА
Подсистема интеллектуаль-

ного видеонаблюдения и ана-
литики - значимая составля-
ющая аппаратно-программ-
ного комплекса «Безопасный
город». В Ленинградской об-
ласти реализацией проекта по
развитию аппаратно-про-
граммного комплекса «Безо-
пасный город» занимается
«Региональный мониторин-
говый центр».
Доступ к системам предос-

тавляется органам правопо-
рядка и МЧС, единым дежур-
но-диспетчерским службам
муниципальных образова-
ний, а также передаются в
Ситуационный центр губер-
натора Ленинградской обла-
сти.
Работы по организации сис-

темы интеллектуального
уличного видеонаблюдения в
селе Старая Ладога проведе-
ны ПАО «Ростелеком» при
поддержке комитета цифро-
вого развития Ленинградской
области, администраций
Волховского района и Старо-
ладожского поселения.

Все палаты отделения обо-
рудованы современными
функциональными кроватя-
ми, системой кислородной
поддержки и мониторами.
Также в реанимационном от-
делении роддома выделена
одноместная палата для па-
циенток с коронавирусом.
Кроме того, на втором

этаже расположены ро-
дильный зал и операцион-
ная для возможности про-
ведения родов и операций
гинекологического профи-
ля. На третьем этаже орга-
низована работа отдельно-
го блока - неонатологичес-
кого отделения для ново-
рожденных с палатой ин-
тенсивной терапии.

Регион открыл отделение
для беременных с COVID�19

Отделение на 50 коек полностью оборудовано для женщин и малы-
шей.
Потоки рожениц полностью разделены: для женщин с коронавирус-
ной инфекцией, нуждающихся в акушерско-гинекологической помощи,
выделен второй этаж акушерского корпуса больницы.

«В тосненское отделение
маршрутизируются роже-
ницы с коронавирусом из
всех районов области. Спе-
циалисты роддома прошли
обучение, организованное
ведущими врачами Пери-
натального центра в Гатчи-
не. При необходимости
женщины из Тосно перево-
дятся в ковидный госпи-
таль в ЛОКБ», - рассказал
председатель комитета по
здравоохранению Ленинг-
радской области Сергей
Вылегжанин.
Отделение начало работу

в октябре этого года и с на-
чала работы в нем было ус-
пешно принято 17 родов, в
том числе три двойни.

Сотрудники родильного
отделения отмечают, что у
беременных, болеющих ко-
ронавирусом, высок риск
преждевременных родов.
Профилактировать и сни-
зить риск преждевременных
родов поможет вакцинация
от COVID-19 - прививку
можно сделать начиная с 22
недели беременности.
Решение об открытии дан-

ного отделения было при-
нято комитетом по здраво-
охранению с целью пре-
дупреждения материнс-
кой, перинатальной, мла-
денческой смертности, что
также является одной из
задач нацпроекта «Здраво-
охранение».
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В этот день 50 лет назад “Красная звезда” сообщала...
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Почти 400 куб. м высокопроч-
ного бетона залито в фундамент
стотонного компрессора - одной
из наиболее технологически
сложных частей установки по
производству полиэтилена. Так-
же фундаментные работы нача-
лись на этиленовой установке,
где бетон заливается в основа-
ние первой из 14 печей пироли-
за. Всего до конца текущего года
планируется уложить еще около
7,5 тыс. куб. м бетонной смеси.
«Строительные работы четко

налажены, идут в непрерывном
режиме. Продолжаются инже-
нерная подготовка территории,
а также обустройство фундамен-
тов комплекса - уникального по
мировым меркам проекта, объе-
динившего на одной площадке
газопереработку, сжижение газа
и газохимию», - рассказал гене-
ральный директор АО «РусГаз-
Добыча» Константин Махов.
Фундамент комплекса возводит-
ся на забивных сваях - железобе-
тонных столбах длиной 12 м. Он
рассчитан на долгосрочную эк-
сплуатацию крупногабаритного
оборудования в условиях стати-
ческих, динамических, ветро-
вых, снеговых и других нагрузок.

Началась заливка фундамента
Строители залили
первый бетон в основа-
ние комплекса по перера-
ботке этансодержащего
газа (КПЭГ) в Усть-Луге -
крупнейшего в Европе
СПГ-производителя
и мирового лидера
по производству поли-
этилена. На одной пло-
щадке будут объединены
мощности по перера-
ботке и сжижению газа,
а также технологически
связанное с ними газохи-
мическое предприятие.

Работа по погружению свай ве-
дется широким фронтом силами
разных бригад на нескольких
участках. Завершив погружение
куста свай для фундамента, сва-
ебойная бригада начинает осва-
ивать новый участок, а на ее ме-
сто сразу заходят арматурщики
и бетонщики. Такая схема орга-
низации работ обеспечивает не-
прерывность и высокий темп
строительства. В настоящее вре-
мя на строительстве комплекса
занято более двух тысяч специа-
листов и свыше тысячи единиц
техники. Для организации работ
на объект уже доставлено более
3 млн тонн различных грузов,
включая товарный бетон, метал-
локонструкции и сваи. В основ-
ном это материалы местного
производства.
КПЭГ в Усть-Луге станет пер-

вым в России комплексом с пол-
ным циклом глубокой переработ-
ки углеводородов. Он будет ра-
ботать с высоким стандартом
экологической ответственности
- это энергоэффективные техно-
логии, замкнутый цикл водо-
снабжения и другие решения. В
линейке выпускаемой продукции
- премиальный полиэтилен, кото-
рый можно максимально эффек-

тивно переработать во вторич-
ный полимер.
КПЭГ в Усть-Луге - уникальный

для России проект. Впервые на
одной площадке объединяются
все основные технологические
процессы глубокой переработки
углеводородного сырья - от пер-
вичной переработки газа с выде-
лением ценных компонентов,
производства СПГ и выпуска
полимеров. Комплекс включает
четыре завода-рекордсмена по
объемам выпускаемой продук-
ции - это крупнейшее в России
газоперерабатывающее пред-
приятие, ведущее в Европе про-
изводство сжиженного природ-
ного газа и мировой лидер по
переработке этана и выпуску
полиэтилена.
Важная задача проекта - пере-

ход от прямого экспорта при-
родного газа, который перераба-
тывали впоследствии в других
странах, к экспорту уже перера-
ботанного у нас продукта.
Проект реализуют АО «РусГаз-

Добыча» и ПАО «Газпром» при
поддержке госкорпорации
«ВЭБ.РФ».

Пресс-служба КПЭГ
Фото

предоставлено пресс-службой

По данным опроса, 27 процен-
тов опрошенных выступили про-
тив семичасового рабочего дня,
а 17 процентов - затруднились
дать ответ. Отмечается, что муж-
чины более категорично отнес-
лись к данной инициативе: 31
процент проголосовали против.
Большинство респондентов (67
процентов) также заявили, что,
даже несмотря на сокращение
рабочих часов, смогли бы выпол-
нять привычные объемы работы.
В то же время работодатели

критически отнеслись к перехо-
ду на семичасовой рабочий день.
Согласно опросу, только четы-
ре процента компаний допусти-
ли сокращение рабочих часов в

Россияне высказались за сокращение
рабочего дня осенью и зимой

Больше половины росси-
ян высказались за сокра-
щение стандартного
восьмичасового рабоче-
го дня на один час осе-
нью и зимой. Эту идею
поддержали 56 процен-
тов жителей страны.
Об этом сообщает РБК
со ссылкой на исследова-
ние сервиса SuperJob.

осенний и зимний период.
Ранее почти половина россиян

признались, что хуже работают
с приходом холодов. «Трудоспо-
собность россиян меняется с на-
ступлением холодного времени
года - работоспособность пада-
ет, становится сложнее вставать
по утрам, ощущаются вялость и
нехватка энергии», - говорится в
отчете Исследовательского цен-
тра сервиса «Зарплата.ру». Так-
же указывается, что 43 процен-

Комплекс по переработке этансодержащего газа в Ленобласти

та россиян начинают плохо ра-
ботать с приходом зимы. Боль-
шинство опрошенных отмечают
более быструю утомляемость
при минусовых температурах
(39 процентов), сонливость (29
процентов), невозможность про-
снуться утром из-за темноты (15
процентов), апатию из-за долго-
го отсутствия солнца (11 процен-
тов), обострение депрессии (6
процентов).

Lenta.ru
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 «Я � БУДУЩИЙ ИЗБИРАТЕЛЬ!»

Парламентские выборы глазами
ленинградских школьников

В номинации «На лучший плакат или рисунок, отражающий избира-
тельную тематику» (будущие избиратели в возрасте 7-10 лет) первое
место заняла ученица 4 класса Красноборской школы (Тосненский рай-
он) Ксения Гордиенко (на снимке). На втором месте - Полина Семенова
(Клопицкий Дом культуры «Дружба», Волосовский район, 10 лет) и вто-
роклассница Амина Рамазанова из Киришской школы № 6. Третье мес-
тов в этой номинации заняли ребята: третьеклассники из Красноборс-
кой школы (Тосненский район) Дулатов Моисей и Ушанова София, а
также Устинова Милана (гимназия № 2, 3 класс, г. Тихвин), Панкратова
Анна (Киришская школа № 8, 1 класс), Крутяков Георгий (Гатчинская
школа № 4, 2 класс), Голыгина Дарья (Киришский дворец творчества им.
Л. Н. Маклаковой, 10 лет).
В номинации «На лучшую фотографию со слоганом, призывающим

активно принимать участие в выборах» (будущие избиратели в возрасте
11-15 лет)  лучшим стал Руслан Харитонов,ученик пятого класса Войс-
коровской школы (Тосненский район). На втором месте - Екатерина Сер-
геева («Гимназия № 2 им. Героя Социалистического Труда Н. Ф. Федо-
рова», 8 класс, г. Тосно), Всеволод Пономарев (Бокситогорская школа №
1, 8 класс). На третьем месте - Карина Коверзнева (школа № 1,  г. Сосно-
вый Бор), Дарина Буханкова (гимназия № 2, 7 класс, г. Тихвин), Данил
Зенцев (Гатчинская школа № 4).
В номинации «На лучший видеоролик или презентацию, разъясняю-

щие избирательное законодательство» (молодые и будущие избиратели
в возрасте 16-18 лет) первое место заняла одиннадцатиклассница Анас-
тасия Ефстифеева из Тихвинской гимназии № 2. Два вторых места - у
старшеклассников Марии Бабаковой (Федоровская школа, Тосненский
район, 10 класс) и Захара Иванова (Кировская гимназия им. Героя Совет-
ского Союза Султана Баймагамбетова, 11 класс).
В качестве подарка за победу в конкурсе ребята получат дипломы и

подарочные сертификаты от Леноблизбиркома (на сумму 3, 2,5 и 2 ты-
сячи рублей соответственно занятым местам).
Леноблизбирком благодарит ребят и их наставников за интерес, прояв-

ленный к конкурсу, активное и творческое участие в нем.
В. ПОЛЯКОВА,
пресс-секретарь

избирательной комиссии ЛО
Рисунок предоставлен автором

Избирательной комиссией Ленинградской области
подведены итоги творческого конкурса для школьни-
ков Ленинградской области «Я - будущий избира-
тель!», посвященного парламентским выборам,
которые прошли в Ленинградской области в сентяб-
ре этого года. Всего на конкурс было представлено
более 150 работ (рисунки, фотографии, видеоролики,
презентации).

Об этом сообщил руководитель Росстата Павел Малков, подводя
итоги прошедшей Всероссийской переписи населения. Накануне,
14 ноября, завершилась первая «цифровая» перепись населения. В
Ленинградской области в течение месяца работали около 4 тысяч
переписчиков и контролеров, инструкторы в МФЦ и волонтеры.
«Большинство жителей Ленинградской области предпочли тради-

ционный способ участия в переписи - на дому или же на перепис-
ном участке и в МФЦ, но достаточно большая доля и тех, кто ис-
пользовал «цифровые» возможности и заполнил анкету самостоя-
тельно на портале госуслуг. Мы благодарим всех жителей области,
кто нашел время и принял участие в переписи населения», - проком-
ментировал заместитель председателя правительства Ленинградс-
кой области - председатель комитета экономического развития и
инвестиционной деятельности Дмитрий Ялов.
Полные итоги Всероссийской переписи населения планируется

опубликовать в 4 квартале 2022 года.
По данным Росстата на 1 июня 2021 года в Ленинградской области

зарегистрированы 1900,1 тысячи человек.
Отметим, что по итогам предыдущей Всероссийской переписи на-

селения, которая прошла в 2010 году, численность жителей области
увеличилась на 75,3 тысячи человек (на 4,6%).

Пресс-служба
губернатора и правительства ЛО

Область ждёт
итогов переписи

Первые результаты Всероссийской переписи населе-
ния станут известны уже в январе 2022 года.
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В этом году финалистками од-
ного из старейших конкурсов
красоты среди замужних жен-
щин стали 30 женщин в возрасте
от 22 до 45 лет. Среди участниц
- представители Великобрита-
нии, Латвии, Кипра, Арубы, ОАЭ,
Индии, Армении и других стран.
Россию представила многодет-
ная мама из Санкт-Петербурга
Ксения Давыдова, которая одер-
жала победу в конкурсе и стала
Mrs.Top Of  The WORLD 2021.
По образованию Ксения специ-

алист по связям с общественнос-
тью, имеет дополнительно финан-
совое образование, свободно
владеет английским. В юности
новоиспеченная Mrs.Top Of The
WORLD 2021 работала моделью
в Милане. Ксения с мужем вос-
питывают троих детей - восьми-
летнюю Алису, четырехлетнего
Феликса и двухлетнего Елисея -
и одновременно с этим ведет ак-
тивную общественную деятель-
ность. Ксения любит экстремаль-
ные путешествия и увлекается
кулинарией. В Петербурге Давы-
дова реализовывает собственный
благотворительный проект помо-
щи семьям с детьми, оказавшим-
ся в трудной жизненной ситуа-
ции. Кроме того, она является

Существует знаменитое выра-
жение о том, что "у человека с
рождения есть два врача: правая
и левая ноги", но почему-то этот
совет все упорно игнорируют, а
зря! Ведь именно с ног, по мне-
нию наших восточных коллег,
начинается всё.
В этой статье мы поговорим о

тех советах, которых придержи-
ваются китайские целители для
поддержания долгой молодости
и крепкого здоровья.
Совет 1
Первый совет от китайской ме-

дицины - тренируйте ноги. В
данном случае имеется в виду не
обычная тренировка по накачке
мышц, а скорее лечебная физ-
культура, которая очень проста.
Необходимо периодически хо-
дить на пяточках и носках, а так-
же на внешней части стопы. Во-
первых, это улучшает кровооб-
ращение внутри самой стопы, а
во-вторых, это отлично защища-
ет вас от плоскостопия.
Совет 2
Совет, который вытекает из

СОВЕТЫ  КИТАЙСКИХ ЦЕЛИТЕЛЕЙ

Болезни начинаются с ног
Все мы привыкли думать, что старость начинается уже с дряблой кожи, морщин
на лице, плохого самочувствия и легкой полноты. На самом деле, если прислушать-
ся к мнению китайских целителей, то они вам скажут, что все это уже итог непра-
вильного образа жизни и отношения к себе.

первого, - избавиться от плоско-
стопия. Китайцы говорят, что
если у человека только начина-
ется плоскостопие, то он уже
болен и ему нужна помощь. Дей-
ствительно, от плоскостопия ис-
ходит масса проблем, это и ис-
кривление позвоночника, и не-
правильная работа внутренних
органов, включая почки и пе-
чень. Кстати, в 21 веке это одно
из самых распространенных за-
болеваний, которому не прида-
ют значение, а зря!
Совет 3
Чаще делаем естественный мас-

саж стоп. В чем он заключается?
Это значит, что босой ногой не-
обходимо ходить по земле, кам-
ням, песку и траве, и чем больше
неровностей, тем лучше, по-
скольку в таком случае все точ-
ки на стопе хорошо прорабаты-
ваются и к ним идет улучшенный
приток крови.
Совет 4
Если есть возможность посе-

тить процедуры мануального те-
рапевта или дипломированного

При повторной вакцинации «Спутником Лайт»
или вакцинации переболевших сертификат начинает
действовать в день прививки, заявил помощник
главы Минздрава РФ Алексей Кузнецов журналистам.

По его словам, сертификат о первичной вакцинации однокомпонент-
ным препаратом «Спутник Лайт» начинает действовать через 21 день
после прививки. При вакцинации «Спутником V» или другими двух-
компонентными вакцинами сертификат активируется сразу после вве-
дения второго компонента - обычно через 21 день после введения пер-
вого компонента, уточнил он.
«Таким образом, никакой дискриминации здесь нет: через три недели

после введения препарата формируется необходимая иммунная защи-
та. При этом если говорить про повторную вакцинацию или вакцина-
цию ранее переболевших «Спутником Лайт», то в этих случаях серти-
фикат о вакцинации начинает действовать в день прививки», - разъяс-
нил помощник главы российского Министерства.

РИА Новости

Минздрав:
при ревакцинации

«Спутником Лайт» �
сертификат

начнёт действовать
в день прививки

Россиянка Ксения Давыдова
признана самой красивой

женщиной мира
Двадцатидевятилетняя
петербурженка Ксения
Давыдова победила
на Международном
конкурсе красоты
«Mrs.Top Of  The WORLD
2021», став самой краси-
вой замужней женщиной
мира.

амбассадором федерального
проекта «Формирование ком-
фортной городской среды» по
благоустройству Санкт-Петер-
бурга». Вся семья Давыдовых
регулярно участвует в различ-
ных экологических акциях.
«Общественная деятельность -

мое призвание, благодаря побе-
де на конкурсе я смогу представ-
лять Россию в экологических и
благотворительных проектах
международного уровня. Это
была главная цель моего участия.
Вместе с тем своим примером я
хочу показать, что женщина мо-
жет быть многогранной и гармо-
нично реализованной личностью
во многих областях жизни. Важ-
но не бояться проявить себя и
быть смелее», - рассказала Ксе-
ния Давыдова.
Как сообщила национальный

массажиста, то есть большой
смысл походить на массаж стоп.
Польза от этого просто колос-
сальная, вплоть до повышения
иммунитета и общего самочув-
ствия.
Совет 5
Подбирайте всегда удобную

обувь. Как понять, что она удоб-
ная? Если при длительной ходь-
бе ноги сильно устают, потеют и
вы испытывате сильный диском-
форт, то такая обувь вам не под-
ходит. Да, хорошая обувь и сто-
ит дороже, однако не экономьте
на этом, и лучше иметь хотя бы
одну пару такой обуви на каж-
дый сезон.
Как видите, советы достаточно

простые, однако положительное
влияние их на ваше здоровье
даже трудно описать в одной
статье. Если вдруг вы усомни-
тесь в ценности этих советов, то
вспомните про китайских долго-
жителей и жителей Китая, кото-
рые поддерживают свои здоро-
вье и молодость на долгие годы.

@ ПУЛЬС

Как сообщила пресс-служба правительства Ленинградской облас-
ти 16 ноября, в ближайшее время будет опубликован порядок вып-
латы средств.
Уточняется, что в жилом комплексе «Шлиссельбургский дворик» на-

ходится 761 квартира, заключен 141 договор долевого участия, в жи-
лом комплексе «Замок Скандинавии» - 69 квартир и 28 ДДУ.
В целом выплаты получат покупатели жилья в 27 строящихся до-

мах Ленинградской области. Средства уже получили дольщики пяти
подобных объектов.
«В этом году ППК «Федеральный фонд защиты прав граждан - уча-

стников долевого строительства» завершил строительство ЖК «Го-
род детства» в Гатчинском районе. Это первый проблемный объект,
достроенный организацией в Ленинградской области. До конца года
планируется достроить ЖК «Поляны» и два корпуса ЖК «Щеглов-
ская усадьба», - отметили в пресс-службе правительства Леноблас-
ти.

47news

Стало известно, дольщикам
каких домов в Ленобласти

выдадут компенсацию, а не квартиры
Дольщики, ранее вложившие средства в приобретение
жилья в ЖК «Шлиссельбургский дворик» и «Замок
Скандинавии», получат компенсацию, а не квартиры.
Такое решение принял Наблюдательный совет феде-
рального Фонда защиты прав дольщиков

директор победительницы, руко-
водитель «Федерации Миссис
Санкт-Петербург» Наталья Рого-
ва, в этом году из-за карантин-
ных ограничений по всему миру
и связанными с этим сложностя-
ми при оформлении документов
на въезд в страны ЕС, где тради-
ционно проходил финал
«Mrs.Top Of The WORLD 2021»,
конкурс прошел в онлайн-форма-
те. Участницы предоставили
фото в национальных костюмах,
купальниках и вечерних платьях.
В финале в онлайн-режиме пока-
зали творческий номер, а также
презентовали себя и свою видео-
визитку. В рамках творческого
этапа Ксения с мужем исполни-
ли танец из знаменитого на весь
мир фильма «Маска».

О. ГАЛЬПЕРИНА
Фото предоставлено автором

ВАКЦИНАЦИЯ  ОТ  COVID-19

Ксения
Давыдова.
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19 ноября в д. Ольховка
состоялось торже-
ственно-траурное
захоронение бойцов
Рабоче-крестьянской
Красной армии (РККА),
погибших в советско-
финляндской войне,
и открытие мемориала.
Имена 57 бойцов извест-
ны. Останки красноар-
мейцев были обнаруже-
ны в апреле этого года
буквально в 100 метрах
от этого места
во вскрытых санитар-
ных захоронениях.

Все лето силами поисковых от-
рядов «Красногвардейск» и «Ис-
кра» проводились работы по зачи-
стке этого участка. В ходе работы
использовались архивные данные
и воспоминания очевидцев, одним
из которых был командир роты
разведчиков 19-го стрелкового
полка 142-й стрелковой дивизии
Аркадий Калистратович Прудни-
ков.
Он рассказывал о событиях, про-

изошедших 19 февраля 1940 года,
следующее:
«В ночь накануне наступления

саперы и моя разведрота продела-
ли в заграждениях финнов 14 про-
ходов по льду озера Суванто-ярви
(ныне Суходольское), где были
вморожены рогатки с колючей
проволокой и расставлены мины.
Траншеи врага тянулись в 150

метрах от северного берега озера
в районе поселка Келья (ныне пос.
Портовое). Стрелковые части по-
шли в атаку ночью, и все шло хо-
рошо, пока было темно, но наступ-
ление замешкалось, и, когда рас-

свело, враг открыл губительный
огонь. Часть бойцов, прорвавшись
через проходы, погибла в транше-
ях врага на их берегу, часть задер-
жалась у проходов. Весь день в
воздух летели глыбы льда и водя-
ные смерчи. С наступлением тем-
ноты оставшиеся в живых отошли
на наш берег. От всего полка бо-
еспособной осталась одна развед-
рота, которая стала выносить ра-
неных и обмороженных, а во вто-
рую и третью ночи - вывозить на
санках убитых. Убитые были по-
хоронены в братских могилах».
Аркадий Калистратович после

войны работал директором совхо-
за «Мельниково» в Приозерском
районе.
Нынешнее захоронение положит

начало созданию здесь еще одно-
го братского захоронения на тер-
ритории Петровского сельского
поселения. Еще одного места пре-
клонения перед памятью тех, кто
отдал свои жизни, отстаивая честь
и независимость нашей Родины.

Пресс-служба администрации
МО Приозерский МР
Фото предоставлено

пресс-службой

Преклонимся пред памятью

Торжественно-траурное захоронение
бойцов Рабоче-крестьянской Красной армии,
погибших в советско-финляндской войне.

В течение трёх дней, 18-20 ноября, проходила спарта-
киада ВФСК ГТО государственных и муниципальных
служащих Ленинградской области, посвященная
90-летию комплекса ГТО. Сборная Приозерского райо-
на достойно сражалась с соперниками за право быть
самыми спортивными среди 14 районов Ленинградс-
кой области, выполняя нормы ГТО, играя во флоро-
бол, в шашки, дартс, соревнуясь в стрельбе, спортив-
ном ориентировании и в квесте.

Наша команда в составе Алексея Левина, Алексея Кутузова, Юлии
Плотниковой, Оксаны Елсаковой, Ольги Ющагиной, Антона Подре-
зова и Сергея Грянко на отлично выступила в командном и личном
зачете, став первой по спортивному ориентированию, второй - по дар-
тсу, четвертой - по шашкам, а по итогам соревнований Приозерский
район одержал бронзовую победу. Достойно! Поздравляем!

Пресс-служба администрации МО Приозерский МР
Фото предоставлено пресс-службой

Команда Приозерья � среди лучших

Слева направо - Алексей Левин, Алексей Кутузов, Юлия Плотникова, Ольга Ющагина, Оксана Елсакова, Антон Подрезов.

 Бросок выполняет Алексей Кутузов.

ЗНАЙ

НАШИХ!

17 ноября комиссия по социаль-
ной политике, здравоохранению и
делам ветеранов Общественной
палаты Ленобласти провела  засе-
дание по вопросу «Установление
инвалидности гражданам, не име-
ющим возможность самостоя-
тельно передвигаться».
Члены палаты изучали ситуацию

с назначением инвалидности
гражданам, рассматривали пути
упрощения и ускорения процеду-
ры с целью получения услуг по ре-
абилитации, санаторно-курортно-
му лечению, лекарственному
обеспечению.
К обсуждаемой группе относят-

ся инвалиды 2 и 3 степени нару-
шения функций передвижения. С
марта 2020 года освидетельство-
вание этих категорий граждан
проводится в заочной форме, пер-
вичное - по направлению меди-
цинских организаций, повторное
- либо по направлению, либо про-
длевается на 6 месяцев. За 9 меся-
цев 2021 года областным бюро
проведено освидетельствование
22512 человек,  половине из кото-
рых инвалидность была продлена,
некоторым даже повторно.
Нормативная правовая база, ре-

гулирующая процесс установле-
ния и продления статуса инвали-
дов, меняется, тенденция измене-
ний направлена на сокращение
доли очного освидетельствования
граждан обсуждаемой категории,
в планах - не больше 15%, прежде
такие граждане в большинстве
своем проходили обследование на
дому. Но при заочной процедуре
важно, чтобы документы гражда-
нина были оформлены правильно,
были определены диагнозы и, что
не менее важно, описана степень
нарушения функций.
Действующий порядок не пре-

дусматривает подачу заявления на
освидетельствование непосред-
ственно гражданином, он лишь
дает согласие. Дальнейшим офор-
млением документов занимается
медицинская организация в уста-
новленные для нее сроки, причем
для тяжелых категорий эти сроки
существенно сокращены.
В целях упрощения процесса с 1

января следующего года докумен-
ты на освидетельствование будут
приниматься только в электрон-
ном виде, но пока в Ленинградс-
кой области система электронной
подачи до конца не доработана,
специалисты профильных ве-
домств и учреждений активно
ищут и устраняют ее недостатки.
Отдельно обсудили вопросы осо-

бенностей освидетельствования
онкобольных и больных, перенес-
ших операции по ампутации ко-
нечностей, вопросы лекарствен-
ного обеспечения больных редки-
ми заболеваниями. Было озвуче-
но предложение о передаче обя-
зательств по лекарственному
обеспечению этой категории
больных на федеральный уровень
для обеспечения равных возмож-
ностей жителям разных регионов.
Также было высказано предложе-
ние о необходимости направления
смс-оповещения гражданам при
поступлении на почту заказных
отправлений из бюро МСЭ.
В двухнедельный срок комиссия

проанализирует и обобщит про-
звучавшие предложения и подго-
товит рекомендации по итогам
заседания.

О. БЕЗБОРОДОВА,
пресс-секретарь

Общественной палаты ЛО

В ОБЩЕСТВЕННОЙ
ПАЛАТЕ

ЛЕНОБЛАСТИ

Установление
инвалидности

на дому
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Традиционный розыгрыш призов
 среди подписчиков “Красной звезды”

на I полугодие 2022 года
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Приозерска
и района

в одной
газете

Выписывайте
и читайте

свою любимую
“звёздочку”!
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г. Приозерск, ул. Ленина, 35-а
(бывший магазин № 31).
Тел. 8-965-003-85-60, 8-952-223-14-91.

  Затеял ремонт -

             
  загляни

        в «Комфорт»!

Редакция газеты «Красная звезда»

Обращаться по тел. 36-999 или по адресу:
ул. Советская, д. 6 (в рабочее время).

Центр города, демократичные цены,
круглосуточная охрана.

СДАЁТ
В АРЕНДУ

ПОМЕЩЕНИЯ.


